Глава 1. Интеграционные тенденции в развитии современных государств

1.1. Институциональные основы  интеграционного взаимодействия между европейскими странами  

1.1.1. Международная экономическая интеграция: основные подходы

Интеграционные тенденции пронизывают всё современное общество, выступая важнейшим условием для реализации долгосрочных государственных планов и программ. В настоящее время в мире созданы институты, призванные сформировать общую основу для межгосударственного взаимодействия в различных областях, с использованием преимуществ кооперационных связей. Особенно привлекательным в этом плане представляется экономическое сотрудничество. Так, членами Международного валютного фонда сегодня является 183 государства, а Всемирный банк обслуживает 189 государств. Ключевую роль в международной торговле выполняет Всемирная торговая организация (ВТО), насчитывающая более 130 стран. Значительный авторитет имеет и Международная организация труда (МОТ), насчитывающая более 100 членов. На 2009 год участниками МОТ были 183 государства.  Все эти организации призваны интегрировать экономические системы разных стран на основе консолидации их интересов и формирования обслуживающих этот процесс институтов. 

В Большом экономическом словаре даётся такое определение экономической интеграции: «сознательно и планомерно регулируемый процесс международного разделения труда, сближения экономик и формирования современной высокоэффективной структуры национальных хозяйств, формирования глубоких и устойчивых связей в основных отраслях экономики, науки и техники, расширения и укрепления международного рынка этих стран, совершенствование товарно-денежных отношений». В другой работе говорится, что экономическая интеграция – это присущий современному обществу объективный процесс постепенного сращивания хозяйственных механизмов двух или нескольких государств, находящихся, как правило, в одном регионе примерно на одном уровне развития, имеющих совместимые социально – экономические и политические системы и приоритеты и проводящих политику интеграции. 

Chapter 1. Integration tendencies in development of modern states.

1.1. Institutional bases of integration interaction between European countries. 

1.1.1. International economic integration: fundamental approaches.

Integration tendencies penetrate all modern society acting as the major condition for implementation of long-term state plans and programs. Now in the world the institutes are designed to form general basis for interstate interaction in various fields with use of advantages of cooperation relations. In these terms economic cooperation is occurred especially attractive. So today 183 states are members of International Monetary Fund, and the World Bank serves 189 states. The key role in international trade is fulfilled by World Trade Organization (WTO), numbering more than 130 countries. International Labor Organization (ILO), numbering more than 100 members, also has considerable authority. As of 2009 183 states were participants of ILO. All these organizations are aimed to integrating economic systems of different countries on the basis of consolidation of their interests and building up the institutes serving this process. 

In the Big economic dictionary such definition of economic integration is given: «it is consciously and systematically adjustable process of international division of labor, rapprochement of economies and structuring modern highly-efficient national economies, creation of deep and stable relations in main branches of economy, a science and equipment; expansion and strengthening of international market of these countries, improvement of commodity-money relationships». In another work it is said that economic integration is a characteristic for modern society objective process of gradual merging of economic mechanisms of two or more states being as a rule, in one region approximately at the same level of development, having compatible socially – economic and political systems and priorities and pursuing integration policy. 
